





Teatro Principal

Gran Compañía Cómica BALAGUER-LARRA HOY SABADO 17 de abono

Las de Cain LOS PERSAS

COLOSAL EXITO ARTISTICO! TODOS LOS DIAS Mañana tarde y noche Los Persas Ultimos dias

Telegramas y Telefonemas

De la TARDE Madrid 3, á las 6:30 tarde.

La «Gaceta» El diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones:

Confirmando la multa de 500 pesetas impuestas á la Compañía de los ferrocarriles de Valdepeñas á Puerto Llano. Inscripción en el registro de Compañías de Seguros de la Sociedad Hispania. También publica otras disposiciones de escaso interés general.

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes: Ascendiendo á D. Luis Fontana, D. José Herreros y D. Manuel Fernández á los empleos de coronel, teniente coronel y comandante del Estado Mayor, respectivamente. Otros ascensos en ingenieros y Administración militar. Concesión de la Orden de San Hermenegildo á varios jefes y oficiales de diversas armas. Autorizando la construcción de mil tiendas cónicas, reformadas, de campaña.

Incluyendo en los beneficios de la real orden de 14 de agosto último á los jefes, oficiales, clases e individuos de tropa, comisiones que originen la campaña, como reforzar transitoriamente las guarniciones, trasladar excedentes de cupo ó voluntarios, material, ganado y otras análogas, concediéndose plus de campaña con cargo al crédito extraordinario de la misma. Disponiendo que disfruten los mismos beneficios anteriores desde el 9 de julio en que comenzó la campaña, las fuerzas de la guarnición del gobierno militar de Melilla y plazas menores de Africa y los destacamentos de la Restinga y de Cabo de Agua. Adquisición de materiales.

La firma

Hoy ha firmado el rey los siguientes decretos: Aprobando el plan de obras de ensanche de la Universidad de Oviedo. Idem el proyecto de una Academia de Medicina en Madrid. Idem el convenio con el Ayuntamiento para la construcción de escuelas. Aprobando el reglamento para la aplicación de los artículos del 2 al 10 y del 27 al 32 de la ley de Comunicaciones marítimas. Idem el reglamento para la conservación de carreteras. Idem el plan de ensanche de la capital de Girona. Ascendiendo á inspector general del cuerpo de Ingenieros de caminos al señor López Domínguez.

Ataque al estado de salud del veterano general Sr. López Domínguez es cada vez más satisfactorio, han celebrado hoy consulta los Sres. Sres. Moliner y Alabern, conviniendo en que la enfermedad que padece el general es un artrismo con complicaciones bronquiales sin importancia.

Las tarifas del arroz

El ministro de Fomento ha firmado una real orden dirigida á los jefes de las divisiones de ferrocarriles invitándoles á que estudien la forma de atender las peticiones de los cosecheros de arroz, para que las tarifas de transporte de esta gramínea se equiparen á las del trigo.

La embajada marroquí

Un periódico asegura que tardará algún tiempo todavía la embajada marroquí en ausentarse de Madrid. Añade que esta misma semana se celebrará una nueva conferencia.

La causa de Macías

La causa del Sr. Macías está señalada para juicio el día 10 del corriente. El defensor Sr. Gutiérrez Sobral ha devuelto hoy la causa para el nombramiento del Consejo de guerra que ha de fallarla.

Maura y Moret

La Correspondencia de España, refiriéndose á las relaciones políticas entre los Sres. Maura y Moret, dice que ha oído manifestar á un íntimo amigo del primero que no hay motivo para variar la conducta que trazó en su discurso del Senado. Añade el periódico que es fácil que la reflexión y el tacto restablezcan la cordialidad de relaciones entre ambos jefes de partido. La solución se dejará para después de la contienda electoral que se acerca. «Entonces cederá quien deba ceder».

Mensaje

Una comisión de gaditanos ha visitado hoy al Sr. Moret para entregarle el Mensaje que se le dirige con motivo de la inauguración del monumento erigido al jefe del gobierno. Entre éste y los comisionados se han cruzado frases afectuosísimas.

De Marina

El general Sr. Puente se ha encargado del despacho del ministerio de Marina mientras dure la ausencia del Sr. Concas. Despachos recibidos de Cádiz y San Fernando dicen que reina allí gran entusiasmo por tenerse noticia de que hay postores para la subasta de las obras del antedicho.

Las fortificaciones

Hoy ha recibido el Rey en audiencia á los coroneles que forman la comisión que ha de ir á Melilla á auxiliar en sus trabajos á la Junta de fortificaciones. Son éstos los señores Santiago de Castellar, Fontana, de Estado Mayor; Cañizares, de ingenieros, y Rivera, de infantería. Saldrán mañana para su destino.

Impresiones optimistas

En Alhucemas dominan impresiones optimistas después de la larga conferencia que ayer celebraron con el comandante de la plaza los notables de las kabilas de Beni-Urraguel y el kaid Hach-Sinal.

El rey de Portugal

Dicen de San Sebastián que el rey Manuel llegó á la frontera, siendo recibido por el gobernador civil. En Hendaya le tributó honores una compañía de infantería francesa. Su Majestad lusitana salió en el rápido para Lisboa.

Al llegar á Irún preguntó si en el subepré iba el rey D. Alfonso.

Se sabe oficialmente que el rey D. Manuel llegó á Miranda á las seis de la tarde, y á las diez de la noche á la frontera de Portugal.

La reina doña Victoria

El lunes próximo saldrá de Londres la reina doña Victoria, dejando á su augusto hermano en plena convalecencia.

«Tenterías»

El Sr. Moret ha calificado de «tenterías» las noticias de que había sido llamado el doctor Cardenal para visitar al Rey, como también que se propusiera presentar á D. Alfonso la cuestión de confianza por lo ocurrido con los conservadores en la constitución de las Diputaciones provinciales.

El ejército de operaciones

Se ha dado contraorden respecto á la repatriación de las tropas de Melilla ante las advertencias del general Marina, que no cree prudente restar grandes grupos de fuerzas, pues podría alterarse la paz, que todavía se halla en el período de gestación. De un día á otro, dentro de la primera decena del corriente mes, se decretará el licenciamiento de los reservistas. Luego se irá licenciamiento paulatinamente á las brigadas de cazadores de Madrid y Cataluña.

Respecto al resto de la fuerza, nada se sabe, pues depende de la organización que se dé al ejército de Marruecos, al que indudablemente servirá de base fuerzas aguerriadas de las que actualmente se hallan en campaña.

Pago de carreteras

El Consejo de Estado se ha reunido hoy en pleno, acordando informar favorablemente la concesión de un crédito extraordinario de diez millones y medio para el pago de certificaciones de obras de carreteras.

Las sociedades anónimas

Una comisión de la Liga de sociedades anónimas, acompañada por los Sres. Rarero y Alcalá Zamora, ha visitado al señor Alvarado para hablarle de la contribución industrial y del impuesto sobre utilidades.

pidiendo la libertad

El Liberal pide se ponga en libertad á los que en la estación de Atocha excitación á la disciplina á los que iban á embarcar para Melilla.

De Estado

En el ministerio se halla á disposición de los que quieran examinarlo, el proyecto, plano y pliego de condiciones para la construcción de cuatro puentes para la muralla de Tánger y otras obras en Marruecos.

El subsecretario se halla restablecido.

El lunes habrá nueva conferencia con la embajada marroquí. Se celebrarán dos más, con las cuales quedará ultimada su misión en España.

Dícese que ha quedado ultimada una combinación diplomática, pero en el ministerio lo niegan.

M. Perin

Ha marchado á los Estados-Unidos, acompañado de un hermano suyo, M. Perin. Ha enviado cariñosísimo telegrama de despedida al subsecretario de Estado.

Recepción diplomática

Se ha verificado esta tarde en el ministerio de Estado recepción diplomática, que se ha visto muy concurrida.

El pantano de Egula

El Sr. Gasset ha recibido un telegrama de Canarias pidiendo se realicen por administración las obras del pantano de Egula. El ministro ha accedido.

Agregado diplomático

En breve será nombrado agregado á la embajada de España en La Haya y Bruselas el teniente de navío Sr. Sorela.

De Coruña

Coruña.—Después de constituida la Diputación provincial ausentáronse del Salón de Sesiones catorce diputados conservadores, con lo cual no quedó número suficiente para la designación de las comisiones permanentes. A los mencionados diputados se les ha multado, apercibiéndoles para que asistan á la sesión de hoy.

De Bilbao

Bilbao.—A noche zozobró en Lequeitio una barca pesquera, llamada «Santísima Trinidad». Sus nueve tripulantes fueron salvados por otra barca, á costa de grandes esfuerzos.

Del Ferrol

Ferrol.—Los obreros del arsenal no acudirán el domingo á la colocación de la quilla del primer buque de la escuadra. Hállanse molestados por la preponderancia de los obreros ingleses, que ganan doble sueldo y nada lo justifica. Publicarán una hoja, queándose y pidiendo aumento de jornal y ocho horas de trabajo. Han conferenciado sobre el conflicto, por telégrafo, el alcalde y el gobernador de la provincia.

De Zaragoza

Zaragoza.—En el sitio donde hicieron explosión las bombas han sido hallados clavos, cápsulas y balas de escopeta. Se hizo explotar el tubo de cristal, viéndose que sólo contenía petróleo.

De Canarias

Tenerife.—Ha llegado el acorazado «Carlos V», conduciendo al nuevo gobernador señor Eulate. En el muelle le esperaban todas las autoridades.

De Melilla

A pesar del desengaño sufrido por el Misan, sigue este rebelde haciendo insiduosos esfuerzos para reorganizar la harka. Los esfuerzos del Misan resultan hasta ahora inútiles.

El crucero «Numancia» con rumbo á Poniente.

No ocurre novedad en las posiciones.—Mencheta.

De la NOCHE

Madrid 3, á las 10 15 noche.

Sobre la paz

Las noticias recibidas hoy de Melilla siguen acusando impresiones de paz, pero sin embargo, todavía la referida paz debe hallarse prendida con alfileres, por cuanto se ha dado contraorden respecto á la repatriación de las tropas ante las advertencias del general Marina que demostraba grupos de fuerzas, lo que podría alterar la paz que sólo se halla en período de gestación.

Dejito de la presentada escena serán licenciamiento todos los reservistas del ejército de operaciones, y después seguirá la repatriación paulatina del resto de las brigadas de cazadores de Madrid y Cataluña.

Del resto de las fuerzas nada se sabe, pues depende de la organización que se dará al nuevo ejército de ocupación que tendrá por base algunas brigadas concededoras del terreno y adiestradas en la campaña rifleña.

El estudio de la organización, aun no ha empezado. En el ministerio de Estado se hallan á disposición de quienes quieran examinar los Presupuestos, planos y pliegos de condiciones para la construcción de cuatro puentes y murallas en Tánger y demás obras públicas que se han de verificar en Marruecos.

Restablecido.—Conferencia

El subsecretario de Estado se halla restablecido de su enfermedad.

El lunes se celebrará la conferencia con la embajada mora, y se cree que después que se celebren dos más, se dará por terminada la misión de los embajadores y regresarán los marroquíes á Tánger.

El célebre Perin.—Recepción

El yarkí M. Perin ha marchado á los Estados-Unidos acompañado de un hermano que fué á recogerlo á Ronda.

Lo ha dirigido un cariñosísimo telegrama de despedida al subsecretario de Estado.

En el ministerio de Estado se ha verificado una recepción diplomática, que resultó brillantísima.

Bendición.—Atropello

El obispo de Madrid ha recibido autorización del Papa para dar la bendición al pueblo de Madrid el día 8, festividad de la Purísima.

En la calle del Barquillo, un automóvil que iba á gran velocidad atropelló á dos señoras que caminaban por la acera. El público quiso lynchar al chauffeur, el cual se salvó por haber sido detenido por la Policía.

Las dos señoras fueron curadas en la casa de Socorro de varias lesiones.

La situación del sultán

Dicen de Tánger que según se afirma, el célebre agitador El Bachir capitaneará la rebelión contra el Hafid.

En Taza un prestigioso kaid se ha declarado partidario del sultán y dispuesto á defenderlo á toda costa.

La intervención de los Estados Unidos.—Princesa moribunda

Dicen de Washington que se ha ordenado que marchen á Corinto un crucero y un cañonero.

El contralmirante Kinell ha marchado á Filadelfia para ponerse al frente de 700 soldados que marcharán á Colón.

Se desmiente que los americanos desembarquen en Nicaragua.

De Copenhague dicen que la princesa Weldemar se halla moribunda á consecuencia de un ataque de influenza.

Briones.

Madrid 3, á las 10 50 noche.

De Melilla

Mencheta telegrafía lo siguiente:

Se ha confirmado el fracaso de los esfuerzos del Misan, intentando rehacer la harka.

Las tropas verifican á diario paseos militares por los poblados moros, pues quiere el general Marina que los rifineros se acostumbren á ver á los soldados y se tranquilicen plenamente.

En el cuartel de artillería hubo hoy rancho extraordinario y regocijos, por ser la víspera de Santa Bárbara.

En los campamentos no ocurre novedad.

Continúan presentándose al general Marina muchos moros, sometidos.

Moret y López Domínguez.—El Sr. Maura

Se comenta entre los liberales el abandono en que se ve el Sr. Moret por parte del general López Domínguez.

Los trabajos realizados por el jefe del gobierno para atraerse al general, han resultado infructuosos.

El Sr. Maura aumenta su hostilidad para con el Sr. Moret.

Íntimos de aquél aseguran que ha dicho que sólo cesará en su actitud si los liberales pusieran al frente de su partido á otro hombre.

Gestiones infructuosas.—Funciones benéficas

Como al caer los conservadores quedó sin aprobar la reforma en Correos y Telégrafos, el director general de dicho ramo venía realizando gestiones para conseguir un aumento en el presupuesto, con objeto de llevar á cabo la reforma; pero según parece, las gestiones encaminadas á pedir un presupuesto extraordinario, han sido infructuosas.

María Guerrero y Fernando Diaz de Mendoza entregaron hoy al Ayuntamiento de Madrid el importe de la función á beneficio de los pobres.

Además se proponen dar el día 15 otra función benéfica, cuyos productos se destinarán á los soldados de Melilla, con motivo de las próximas Navidades.

republicanos para adaptar medidas contra los candidatos disidentes.

El mismo día, por la noche, celebrábase el primero de los mitines de propaganda republicano-socialista. Herán uso de la palabra, entre otros, los Sres. Luis, Catalina, Castrovido, Menéndez, Pallarés, Vicenti y Pablo Iglesias.

Diputados mudados

El gobernador civil de la Coruña ha mudado con 25 pesetas á los diputados provinciales conservadores que abandonaron el salón de sesiones de la Diputación al celebrarse ayer la de constitución.

Los interesados han roto toda clase de relaciones con el gobernador y con los liberales. Hállanse indignadísimos porque estiman injusto el castigo.

El descuento de los pasivos

Una comisión de pasivos visitó hoy al Sr. Moret pidiéndole que sus descuentos sean equiparados á los del personal que presta servicio activo.

El Sr. Moret prometió rebajarles el descuento progresivamente en sucesivos Presupuestos.

Boda regia.—Ciclón.—A pique

Comienzan de Londres que se ha confirmado la noticia de que el rey de Portugal contraerá matrimonio el próximo verano con la princesa Luisa Alejandra de Balemberg.

Dicen de Tolón que ha descargado sobre este litoral un formidable ciclón que dejó sentir en el mar sus terribles efectos.

El acorazado francés «Jena» se fué á pique á causa del temporal al Oeste de las islas Yeres.

Han salido remodeladores para ponerle á flote.

Comentarios á un discurso.—De Lima

En los círculos políticos de San Petersburgo se comenta mucho el discurso leído por el kaiser con motivo de la apertura del Parlamento alemán.

Se hace notar la galantería del kaiser para Francia y la indiferencia para con Rusia.

Comunican de Lima que la situación económica y política del país empeora.

Una casa francesa ha prestado al Estado 1.250.000 libras para que pueda atender á sus necesidades.

Considerábase inminente una crisis ministerial.

Mencheta.

Barcelona 3, á las 11:45 noche.

Movimiento de buques

Durante el día de hoy fondearon en este puerto los siguientes vapores: «Cádiz», «Industria», «Tiburón», «Francisco», «Regina», «Elena» y «Miramar».

Zarparon los siguientes: «Villena», «Saint-Paul», «Italia», «Neapel», «Segontian», «José Martínez Pinillos», «Claudio López» y «León XIII».

Las elecciones.—Animación

Comienza la animación electoral, precursora de la lucha que se avecina. Todos los partidos han publicado sus candidaturas, y se aprestan á realizar actos de propaganda que asegure su triunfo.

La candidatura radical confeccionada por el Sr. Lerroux por encargo expreso de la Junta municipal de su partido, no satisfecho á muchos de los que figuran en primera fila, por estar formada por nombres, en la mayoría desconocidos, y esto ha producido general descontento.

A pesar de ser considerable el número de descontentos, no creemos que puede disminuir su actitud el fracaso de la candidatura, pues previamente el partido radical cuenta con enorme masa disciplinada y fanática por el Sr. Lerroux, que votará con un solo hombre la candidatura por éste formada.

Los nacionalistas han sido los que han tenido especial cuidado en escoger á hombres conocidos del partido, y que han ocupado los cargos de más categoría dentro del mismo.

Esta noche se han reunido en el Centro, donde se dió lectura del Manifiesto dirigido al cuerpo electoral, que ha sido redactado por el Sr. Corominas.

Con igual objeto se han reunido los republicanos de la Unión.

Mitín monstruo.—La Lliga

El domingo las izquierdas catalanas darán un mitín monstruo en el Tivoli.

La Lliga Regionalista ha proclamado esta noche la candidatura para las próximas elecciones, siendo recibida con aplauso.

El Centro hablaron los Sres. Cambó y Abadal, indicando á los socios la importancia que para la política revisten las elecciones municipales, y recomendando que luchen con entusiasmo.

El miércoles celebrarán también un mitín en el Tivoli.

En el Palacio episcopal

En la audiencia que el obispo dará el domingo, le rodearán formando su corte de honor los títulos del Reino y Pontificios e individuos pertenecientes á las órdenes Pontificias. El señor marqués de Pascual dirigirá la palabra en representación de las ochenta y una Asociaciones católicas del obispado y le contestará el obispo Sr. Laguarda. En dicho acto se dará cuenta de las bases para la organización de las fuerzas católicas del obispado á las que el Dr. Laguarda consagró todos sus esfuerzos desde que tomó posesión de su cargo.

El día

El día ha amanecido hoy espléndido y así ha continuado hasta ahora. La gente aprovechando tan benigna temperatura ha invadido los paseos que han estado concurridísimos, especialmente el Parque y el Paseo de Gracia.

Consejo de guerra

Hoy se han celebrado dos Consejos de guerra en la Cárcel Vieja. Uno de ellos contra Rosa Estellés, Francisco Mestres y Enriqueta Caballé, acusados del delito de rebelión.

Del sumario resulta que los dos primeros construyeron barricadas el 27 de julio último en la calle Mayor de Tautal (Pueblo Nuevo).

El fiscal ha solicitado se les imponga la pena de muerte para la primera, la de cadena perpetua para el segundo, y retiró la acusación respecto de la tercera.

Las defensas de los dos primeros abogados por la absolución.

El otro Consejo careció de importancia.

En breve se celebrarán 57 Consejos de guerra que se hallan pendientes de vista.

Hasta ahora han sido puestos en libertad 870 detenidos.

Exposición

Próximamente se inaugurará una muy importante de aparatos preventivos de accidentes del trabajo. La comisión organizadora ha visitado al alcalde en súplica de apoyo para que el Ayuntamiento conceda una subvención.

Incendio

Esta noche se ha declarado un incendio formidable en la colonia de escuela de Casanova del Prat, en Llobregat. Se ha pedido auxilio á Barcelona, y dispuesto el alcalde salir inmediatamente para el lugar del siniestro la brigada de bomberos de esta capital.

Visitas al gobernador.—Inspección de fuerzas

El presidente de esta Diputación provincial ha conferenciado con el gobernador, conviniendo ambos convocar la sesión inaugural de aquella, por segunda convocatoria, para el día 14 del que rige, á las cuatro de la tarde.

Se ha presentado al gobernador el delegado de Policía excedente Sr. Trassols, el cual volverá á prestar servicio activo dentro de dos meses.

El inspector general de Policía dimisionario Sr. Muñoz marchará mañana á Madrid, llamado por el subsecretario de la Gobernación.

El gobernador ha visitado hoy las obras del puerto para inspeccionarlas y formar juicio, á fin de poder informar la cuestión de competencia suscitada por las autoridades de Marina y Fomento. Está jefatura propone que las barcas navegando pertenecen á la jurisdicción de Marina, y las atracadas en el puerto á Fomento.

Mañana conferenciarán el gobernador y el coronel jefe de este tercio de la Guardia civil para acordar la distribución de fuerzas que habrán de salir á las poblaciones de la provincia, pues propónese que en la capital sólo presten aquéllas los servicios imprescindibles.

De la MADRUGADA

Madrid 4, á las 0 45 madrugada.

Los propósitos de Gasset

Hablando anoche el Sr. Gasset con los periodistas, les manifestó que, terminadas las operaciones militares en Melilla, el ministerio de Fomento inaugurará en los territorios ocupados por nuestras fuerzas una activa intervención, atendiendo á las importantes riquezas mineras y agrícolas existentes en ellas.

El Sr. Gasset se propone además llevar al Rif gran parte de la emigración española que hasta ahora se encaminaba á la Argelia.

El asesino de la Verdier

El juez que instruye diligencias por el asesinato de la Verdier, careó hoy á Francisco Rodríguez y José María González, el cual había sido acusado por aquél de ser el autor de la muerte de la Vicenta Verdier.

El Francisco negó haber escrito jamás ningún anónimo, contestándole, en forma violentísima á José, que amenazó al primero para cuando saliera de la cárcel.

Expediente

En virtud de varias denuncias se ha comenzado la instrucción de expediente gubernativo al inspector Sr. Domingo.

Empréstito difícil

Comunican de Tánger, con referencia á noticias de Fez, que aumentan las dificultades para resolver la cuestión pendiente entre Francia y Marruecos, relacionada con el levantamiento de un nuevo empréstito por la oposición de algunos consejeros de Muley Hafid, principalmente el llamado Dr. Hadzman.

Duelo rechazado

Telegrafan de París que á consecuencia de una polémica periodística, mantenida entre Malato y el periodista español Vinaróll Roig, sobre el proceso Ferrer, el primero envió padrinos al segundo que se negó á aceptarlos.

El rey Leopoldo

Dicen de Bruselas que el rey Leopoldo ha vendido en 12 millones sus inmuebles de la capital, su galería artística y la biblioteca particular.

Maniobras de una escuadra

Telegrafan de Ceuta que la terminación de las maniobras de la escuadra inglesa entre Río Martín y Ceuta, han sido brillantísimas.

Varios españoles fueron en botes á ver los buques, y el almirante invitóles á subir á bordo siendo agasajadísimos.

Los marinos ingleses explicaron á los españoles las maniobras. Las de tiro con artillería de grueso calibre han sido excelentes. Visitaron también el buque almirante, que es el crucero «Leratham», uno de los más antiguos de la Armada inglesa, que desplaza 14.100 toneladas. Está armado este buque con dos cañones de calibre 12 y diez y seis de calibre 9, situados en casamatas blindadas, que se mueven hidráulicamente.

Tiene un ascensor para que el jefe de la batería pueda subir á la cubierta á hacer las observaciones. Los proyectiles también son subidos por un

